



IMPACTO MUNDIAL

Los principales mercados están deprimidos por el *Brexit*, mientras que el NASDAQ acumula una caída de 6.43% desde el 23 de junio; el FTSE lleva un retroceso de 5.62% y no se ve que algo cambie la tendencia.



EFECTO BREXIT

Bancos arrastran a los mercados bursátiles

DESDE EL

referéndum del jueves en Reino Unido, el S&P 500 ha perdido 5.3%, en Wall Street

Redacción

valores@eleconomista.com.mx

LOS MERCADOS accionarios de todo el mundo volvieron a caer el lunes y en Europa, el sector bancario sufrió su mayor descenso histórico de dos días, porque la incertidumbre que rodea a la decisión del Reino Unido de abandonar la Unión Europea continuó sacudiendo a los mercados.

Las acciones españolas tuvieron un desempeño mejor, tras una elección que generó expectativas de que el país podría superar el punto muerto político; no está claro qué clase de mayoría se formará.

El índice paneuropeo STOXX 600 cerró con una caída de 4.1%, tras sufrir una pérdida de 7% —la mayor en un día desde el 2008— el viernes, el día después del referéndum en el que Reino Unido votó por salir de la UE.

El índice de acciones de bancos europeos bajó 7.7%, lo que borró de un plumazo más de una quinta parte de su valor en dos días y lo hizo terminar apenas un par de puntos por encima de mínimos alcanzados en el peor momento de la crisis de deuda de la zona euro, a fi-

CONTINÚA LA INCERTIDUMBRE

Se pinta de rojo el Índice de Precios y Cotizaciones

ESTE LUNES continuó la resaca ocasionada por el *Brexit*. La aversión al riesgo de los inversionistas llevó a que 73% de las emisoras que integran el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvieran un lunes rojo.

De las 37 empresas que conforman el principal indicador, 27 concluyeron con pérdidas en la segunda jornada bursátil desde el referéndum en Reino Unido. El indicador concluyó el día en 44,282.03 unidades.

Los bancos fueron los más golpeados, con pérdidas que promediaron 2.13 por ciento. El más afectado fue Inbursa, con una caída de 3.7%, y Genera, que cayó 2.49 por ciento.

El sector aeroportuario también se vio impactado. De las

tres emisoras representadas en la BMV, Grupo Aeroportuario de Sureste y Grupo Aeroportuario del Pacífico terminaron la sesión con cifras negativas, de 0.62 y 0.41%, respectivamente. Grupo Aeroportuario Centro Norte avanzó 0.50 por ciento.

LAS PERDEDORAS

Las empresas que registraron los mayores retrocesos en la sesión de ayer en la BMV fueron Cemex, con una baja de 5.60%, seguida por Grupo Alfa, con una caída de 3.91% y Grupo Televisa que cayó 3.87 por ciento.

“El proceso de incertidumbre que ocasionó el *Brexit* seguramente generará volatilidad en los mercados”, explicó Carlos González, director de Análisis y Estrategia Bursátil de Monex.

LAS GANADORAS

En contraste, nueve emisoras que se libraron del contagio tuvieron ganancias menores a 1 por ciento. Entre ellas las del sector de alimentos y la única minera del IPC.

Las embotelladoras AC y FEMSA, así como Gruma, Lala y Peñoles registraron avances de 0.46; 0.23; 0.34; 0.17 y 0.47%, respectivamente. La ganadora fue Volaris, con 4.56 por ciento.

“El acontecimiento del jueves es principalmente político, aunque con efectos en la economía, que es donde se ven reflejados los riesgos hacia adelante”, dijo Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base. (Judith Santiago y Salomón Rodríguez)

nes del 2011.

Varios analistas dijeron que la salida británica de la UE probablemente presione más a las utilidades de los bancos, ya ahogadas por tasas de interés ultrabajas, crecimiento débil y deuda morosa.

Las acciones del Royal Bank of Scotland y Barclays perdieron 15 y 17%, respectivamente.

Otro de los descensos destacados fue el de las acciones de easyJet, que cayeron 22.3% a mínimos en tres años tras emitir un alerta por ganancias.

El índice referencial español Ibex cerró con una caída de 1.8%, tras una elección general en España que dejó al oficialismo como primera minoría. El presidente del gobierno en funciones, el conservador Mariano Rajoy, dijo que espera llegar a un acuerdo en un mes para formar un gobierno de coalición.

PEOR CAÍDA EN 10 MESES

Wall Street volvió a caer con fuerza el lunes, tras el cimbronazo provocado por la votación en Reino Unido para abandonar la Unión

Europea, lo que causó que los principales índices bursátiles sufrieran su peor retroceso de dos días en unos 10 meses.

Los tres principales índices del mercado cayeron al menos 1.5%, golpeados todavía por el referéndum celebrado el jueves, que sacudió a los mercados globales y llevó a los inversionistas a buscar refugio en activos seguros.

El NASDAQ perdió más de 2%, en medio de temores a que la decisión de Reino Unido podría golpear la inversión de capital corporativo

en el sector tecnológico.

Junto al tecnológico, los sectores materiales, financiero y energético fueron los de peor desempeño.

“La tendencia sigue siendo bajista, porque sigue habiendo un montón de incertidumbre”, dijo Eric Kuby, presidente de inversión de North Star Investment Management en Chicago. “Es importante destacar que (la ola de ventas) es en forma ordenada. No parece inspirada en el pánico”, agregó.

El promedio industrial Dow Jones perdió 1.50% y cerró en 17,140.24 unidades; mientras que el S&P 500 cayó 1.81%, a 2,000.54 unidades. El NASDAQ Composite cayó 2.41%, a 4,594.44 unidades.

Desde el referéndum en Reino Unido, el S&P 500 ha perdido 5.3%, su mayor descenso de dos días desde agosto del 2015.

La decisión de los británicos de abandonar la UE desató un sismo en los mercados financieros globales, el viernes, lo que disparó una ola vendedora en las bolsas, que borró 2.08 billones de dólares en capitalización de mercado.

El sector bancario siguió estando entre los más golpeados y el índice financiero del S&P bajó 7.6%, porque los operadores ven menos posibilidades de que la Reserva Federal eleve la tasa de interés este año. Las acciones de JPMorgan cayeron 3.3% y las de Bank of America, 6.3 por ciento.

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró el lunes con una caída de 1.35%, debido a la mayor aversión al riesgo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó en 44,282.03 unidades.

Los inversionistas siguen en proceso de asimilar este resultado, a lo que se sumó que la agencia calificadora Standard & Poor's rebajó la nota crediticia de Reino Unido a “AA”, con perspectiva Negativa desde “AAA”; en adelante, toda la información sobre el *Brexit* generará incertidumbre en los mercados.

MÍNIMOS

Los precios del petróleo cayeron el lunes casi 3% y llevaron al Brent a mínimos de siete semanas.

Los crudos Brent y referencial estadounidense han perdido casi 8% desde el cierre del jueves, su mayor desplome de dos días en casi cinco meses.

Pese a las turbulencias del mercado, el petróleo ha estado subiendo desde febrero.

Los futuros del Brent cayeron 2.6%, a 47.16 dólares el barril, tras bajar a un piso de siete semanas, a 46.69 dólares, durante la sesión.

El barril de crudo WTI retrocedió 2.8%, a 46.33 dólares. La mezcla mexicana de crudo de exportación retrocedió 2.8%, con lo que cerró su cotización del lunes en un precio de 38.62 dólares por barril. (Con información de agencias)